

Junta de Directores



Ing. José A. Fernández Polo (MSF)
Presidente

Lic. Juan Carlos Negrón
Vicepresidente

Alejandro Fuentes
Tesorero

Gersom Rodríguez
Secretario

Lionel Muller (MSF)
Vocal

Rubén Colón (MSF)
Vocal

Lcda. Marysela Santiago
Vocal

Gisella Algarín
Vocal

Jorge Colón Delgado
Presidente Comité Nominación y Selección

Miembros
Bernardo Mongil Jr. (MSF)
Gersom Rodríguez
Héctor Cotto
Carlos López
Angel Ayala
Gustavo Díaz del Toro

Editor: Jorge Colón Delgado
Portada: Holly Chen Cruz
Fuentes de información: Héctor Cotto, Gustavo Díaz del Toro,
Joe Bruno e Historical Sports Research
Fotos: Iván Baella, Adam Coglianese e Historical Sports Research

Mensaje del Presidente

Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño



Un saludo cordial a todos los amantes del deporte hípico. El Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño reconoce hoy, en su décima segunda exaltación, a un grupo de atletas, deportistas y ejemplares que por sus extraordinarias ejecutorias se han ganado el derecho de ser incluidos en el selecto grupo de inmortales de nuestro hipismo.

En el 2008, la Junta de Directores del Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño aprobó un nuevo reglamento. En el mismo se estableció que en vez de cada dos años, las exaltaciones al Salón de la Fama serán anualmente. Además, y con el fin de conseguir que todos los candidatos nominados fueran evaluados de una manera imparcial y justa, se autorizó la creación del **Comité de Evaluación y Selección**. Este grupo de trabajo tiene que estar compuesto por personas que conozcan detalladamente el deporte hípico; conocer la historia, estar al tanto de las estadísticas y ser reconocidos por haber estado ligados al hipismo puertorriqueño. Después de analizar muy cuidadosamente a todos los candidatos sometidos para formar parte de este comité, la Junta de Directores determinó que el **Comité de Evaluación y Selección** quedaría compuesto de la siguiente forma:

Jorge Colon Delgado—Presidente

Bernardo Mongil Jr.

Gersom Rodríguez

Héctor Cotto

Angel Ayala

Carlos López

Gustavo Díaz del Toro

Por primera vez en la historia del Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño, comenzando con esta exaltación, todos los nominados fueron evaluados y seleccionados por este grupo de conocedores de nuestro hipismo.

Hoy con gran alegría, nos reunimos para reconocer a todos los exaltados que en sus diferentes capacidades, le brindaron grandes emociones y alegrías a nuestra fanaticada y sobre todo, mucha gloria a nuestra Industria Hípica.

Los jinetes Ángel Cordero Falú y Juan Díaz Andino, el criador Eduardo González Geigel y los campeones nativos Loves Pleasure y Tatra Voltage, serán los cinco exaltados en esta ocasión. Todos ellos cuentan con meritos más que suficientes para pertenecer al Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño. Es por eso que fueron seleccionados y todos decimos presente en este momento tan importante, cuando sus nombres sean mencionados para conferirle tan importante honor.

A nombre de la Junta de Directores del Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño... ¡Felicidades!

ng. Josean Fernández Polo
Presidente

Mensaje del Presidente Hipódromo Camarero

El hipismo depende de varios factores importantes para subsistir. Naturalmente el más importante es la jugada. Pero la inmensa mayoría de nuestros hípicos comenzaron admirando un ejemplar. En mi caso particular, me atrajo uno de esos caballos que trasciende de generación en generación y me refiero al inolvidable Camarero. Fue mi comienzo en el hipismo hasta el día de hoy. También tengo vivo en mis recuerdos a los campeones The Kid, Cardiólogo, Galleguito I, Imperial, Dawn Glory, Wiso G, Tinajero, Bold Forbes, Mr. Frisky y las hazañas de Jr. Cordero y Eddie Belmonte. Eso es lo bonito de este deporte, no tan solo es la jugada que genera interés, también las múltiples gestas de los ejemplares y jinetes.

Hoy, el Hipódromo Camarero celebra la inclusión de cinco nuevos exaltados. Los jinetes Angel Cordero Falú, quién comenzó la dinastía Cordero, apellido sinónimo de excelencia; Juan Díaz



Andino, uno de los principales jinetes de la década del 40 y 50; el criador Eduardo González Géigel, quién junto a Antonio R. Matos, estableció el primer plantel de crianza comercial en Puerto Rico; y los campeones Loves Pleasure y Tatra Voltage, quienes nos deleitaron con sus emocionantes carreras.

A nombre de la Junta de Directores del Hipódromo Camarero, nuestras felicitaciones y sobretodo, nuestro agradecimiento eterno a todos ellos por engrandecer nuestro hipismo.

Ervin Rodríguez
Presidente & CEO

Mensaje del Presidente Confederación Hípica de Puerto Rico

Reciban los exaltados al Salón de la Fama del Hípismo Puertorriqueño la más calurosa felicitación, el afecto, admiración y el respeto de todos los dueños de caballos de carreras, a quienes me honro en presidir desde la Confederación Hípica de Puerto Rico, Inc.

En el día de hoy, premiamos la excelencia, el compromiso y la dedicación de un grupo de personalidades que han sellado sus ejecutorias en las páginas de la historia de nuestro amado deporte.

También, nos llena de placer la exaltación de algunos de nuestros equinos que supieron arrancar emociones a todos quienes llevamos este deporte en nuestras venas.



Hoy conmemoramos a cada uno de los exaltados que con sus ejecutorias han permitido que nuestro deporte brille en lo más profundo del corazón de todo el pueblo puertorriqueño.

Rolando Cabral Veras
Presidente

Exaltados 2008

Angel Cordero Falú

Jinete

Juan Díaz Andino

Jinete

Eduardo González Géigel

Criador

Loves Pleasure

Ejemplar Nativo

Tatra Voltage

Ejemplar Nativo

Angel Cordero Falú “El Negro Angel”

Patriarca de la Familia Cordero, nació el 2 de marzo de 1894 en el Barrio El Chícharo de la Parada 25, Santurce. Fue una de las estrella iniciales de nuestro hipismo a principios del Siglo XX. Con apenas 14 años de edad, debutó el 5 de julio de 1908 sobre los lomos de Cadena arribando en el segundo lugar. Rápidamente se convirtió en uno de los principales jinetes. En 1909 consigue su primera victoria de importancia, la Copa Post con Mallorca. Al siguiente año, 1910, realizó la gesta de ser el primer jinete en ganar seis carreras en un cartel hípico. Eso aconteció en el Hipódromo de la Parada 20, Santurce.

Fue el jinete regular de la campeona Covadonga (en la foto) y los ganadores clásicos Carabobo, Mulato, Aguila y Puertorriqueña, entre otros.

En la década de los 20 fue el primer jinete puertorriqueño en tener éxito en el exterior cuando conquistó en dos ocasiones la carrera más importante del calendario hípico venezolano, el Clásico Presidente de la República con San Gabriel (1921) y Consul (1924). Este último propiedad del General Juan Vicente Gómez, Presidente de la República, para quien montaba exclusivamente. Otra carrera importante que ganó en Venezuela fue el Gran Premio Centenario de Ayacucho (1924). Al terminar sus compromisos en ese país, fue objeto de grandes elogios por la prensa venezolana. En el “Libro de Oro del Hipismo Venezolano”, escrito en la década del 60, el comentarista Eloy Pérez Alfonzo, conocido como “Mr. Chips”, lo señala como el mejor jockey de todos los tiempos en el hipismo venezolano.

En la Tierra del Istmo, Cordero ganó el Clásico



Panamá con Rataplán (1925) lo que le valió que la prensa panameña lo titulara el “Jockey Antillano”. También vio acción y se destacó en Perú. Posteriormente fungió como entrenador en Puerto Rico ganando 4 clásicos. En 1944, se radicó en Nueva York donde se mantuvo activo por casi 20 años, hasta los 70 años de edad, como galopador. Fue exaltado al Salón de la Fama del Deporte Puertorriqueño en 1987. Su hijo Angel Tomás Cordero y su nieto Angel Tomás Cordero Jr., están en el Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño por lo que estos tres constituyen la primera combinación de padre, hijo y nieto que son jinetes y pertenecen a un pabellón de la fama en el Mundo.

Falleció el 4 de septiembre de 1973 en Nueva York.

Juan Díaz Andino “Alambrito”

Nació el 25 de febrero de 1913 en Canóvanas. Debutó el 5 de marzo de 1933 con Huracán llegando fuera del dinero en Hipódromo Las Monjas. Su primera victoria fue el 7 de junio de 1933 con Bill Seth, propiedad de Leonardo Viera. Ganó su primer clásico, la Copa George Washington de 1935, con Clocker, propiedad de José Coll Vidal y entrenado por Jesús Mediavilla.

Su fama de buen jinete trascendió Puerto Rico. En el 1949 vinieron de los Estados Unidos para contratarlo a que montara a un ejemplar difícil de conducir. Andino declinó la oferta y resultó ser que se trataba de Ponder, quien posteriormente ganó el Kentucky Derby.

El mote de Alambrito viene porque un día tenía asignada la monta de Red Face con 122 libras de peso. Andino solo pesaba 85 libras y cuando el dueño de Red Face, José Coll Vidal, lo vio, dijo que parecía un alambrito. Y así se quedó.

En 1953 estableció una marca de clásicos ganados en un año con 8, cuatro de ellos de forma consecutiva, gesta que hasta ese momento habían logrado Julio Rosario (1935-1936) y Angel T. Cordero, pa-



dre (1943). Posteriormente Raúl Maldonado (1957) y Juan Carlos Díaz (2003) lo hicieron. Por varios años fue el jinete oficial del Establo Lares lo que le dio la oportunidad de montar y ganar a Camarero en sus primeras 13 carreras. Conquistó el liderato de victorias en 1940 (120) y 1952 (74).

Andino obtuvo su última victoria el 24 de abril de 1957 con Sin Aire en un empate con Carrusel quien fue montado por Leopoldo Estévez. Se retiró en 1958 con aproximadamente 900 victorias, entre ellas, 35 clásicos. Algunos de los mejores ejemplares que montó fueron Tinajón, Camarero, Cocoliso, Bachiller, Camelia, Costanero, Barrio Obrero, Colito Jr. y Celt Prince, entre otros. Posteriormente Andino fue entrenador y Juez de Pista.

Falleció el 25 de junio de 1989.

Eduardo R. González Géigel

Natural de San Juan, nació en 1902. Entre los años 1920 y 1930, tenía un establo competitivo, teniendo como socio por un tiempo a Gabriel de la Haba, luego a Luciano Fuerte y posteriormente a Fernando de Géigel. Con el nombre de “Tri Colors Stable” tuvo en su cuadra ejemplares muy destacados de la época como Rataplán, Sherman, Storm Cloud, Confetti, Reina Mora Iris, Pike, entre otros. Precisamente con Iris ganó el primer Luis Muñoz Rivera Memorial para nativos celebrado en 1928. Al siguiente año, volvió a conquistar la prestigiosa carrera con Pike. Socio de Antonio R. Matos, formaron el Potrero Matos & Gonzalez, estancia que fue la principal durante muchos años. Contando con padrotes de primera como Prince Pat, Puchini, Knobbie, Colito y Rush Hour, produjeron 6 ganadores del Luis Muñoz Rivera Memorial (Camarada, Emma R, Prince Leila, Linda, Sirena, Ramonita) y 14 triunfadores del Puerto Rico Futurity. (Frisky, quien luego se conoció como Cofresí, Ana Inés, Foster B, Azúcar, Diana, Venus, Cabecilla, Celaje, Corregidor, C. C., Cupletista, Cascabelito, Cuco y Cantarín).

Otros ganadores clásicos fueron Bonanosis, Knobbie Jr., Venezuela, Barrio Obrero, Petee Wrack,



Rival, Cenicienta, Capitana, Celosa, Fernandito S, Caperucita, Mokatom II, Yuyin, , Puerto Rico (Chic Prince), Celt Prince, Clayton, Cuca G, Pepito M, Paulsy, Yaucono, Eclipse, Velie, Gurabo y Yaucono. De por vida, los productos del Potrero Matos & González ganaron la friolera de 74 clásicos, siendo los más destacados los campeones Gurabo y Cofresí, quienes conquistaron 9 cada uno, y el también campeón Yaucono con 7.

Falleció en marzo de 1973.

TATRA VOLTAGE

Once Ivor en Anne's Comet por Bob's Dusty



Dueño: Mayagüez Racing

Entrenadores: Javier Maymó, José A. Maymó, Luis A. Navarro,
Frank Paonessa, José A. Reyes, Ramón Iglesias, Pablo Schneider
y Efrain Medina

Criador: Enrique Ubarri Blanes (Haras Santa Isabel, Inc.)

Participaciones	1	2	3	4	5	FD	Total
	42	29	5	7	5	4	\$750,705.30

Clásicos ganados: Seis (6)

Navidad (1988), Gobernador (1989), Budweiser (1989), Día de la Raza (1990), Eugenio María de Hostos (1991) y Día del Veterano (1991).

Premios: Cuatro (4)

Nativo Dos Años (1988), Nativo Tres Años (1989), Nativo Cuatro Años y Mayores (1990) y Nativo Cuatro Años y Mayores (1991).

LOVES PLEASURE

Lucky Lark en Dorothy's Dancer por Levee Dancer



Dueño: David Maza San Miguel (Establo Jolidein)

Entrenador: J. M. Torres & Juan F. Rivera

Criador: Danny Maldonado (Potrero Los Llanos, Inc.)

Participaciones	1	2	3	4	5	FD	Total
100	44	23	14	14	3	2	\$336,215.00

Clásicos ganados: Nueve (9)

Puerto Rico Futurity (1984), Navidad (1984), Budweiser (1985), Rafael Martínez Nadal (1986), Día de la Raza (1986), Eugenio María de Hostos (1987), Día del Veterano (1987), Eugenio María de Hostos (1988) y Día de las Madres (1988).

Premios: Cuatro (4)

Nativo Dos Años (1984), Nativos Tres Años (1985), Nativo Cuatro Años y Mayores (1986) y Nativo Cuatro Años y Mayores (1988).

Exaltados

DUEÑOS

José Coll Vidal (1985)
Ramón Llobet Jr. (1985)
Esteban Rodríguez Tizol (1985)
Robert Denton (1986)
Louis H. Dexter (1986)
José Méndez Rivera (1987)
Francisco González (1987)
Francisco Narganes (1987)
Alfonso Escudero (1988)
Arturo Noble Santaella (1988)
Aida Géigel (1991)
Manuel Matosantos (1991)
Lcdo. Víctor Coll (1996)
Lcdo. Armando Cosme (1996)
Luis Archilla Laugier (1998)
José A Fernández Polo (1998)
José Pilar Isaac (1998)
Manuel Viñas Sorba (2000)
Fernando Acevedo Rivera (2002)
Cecilio Isaac Santos (2004)
Rafael Betancourt (2004)
Lionel Muller (2004)
Luis Morales (2006)

ENTRENADORES

Ramón López (1985)
Juan Rodríguez Díaz (1985)
Pablo Suárez (1985)
Justino Rodríguez (1986)
Juan M. Rodríguez (1986)
Jesús Mediavilla Morey (1987)
Javier Maymó Elías (1987)
Kilpatrick Aponte Bonilla (1987)
Antonio Cordero Vilá (1988)
Daniel Rivera García (1988)
Américo Dumey Vázquez (1988)
Ramón Torres Iglesias (1991)
Bernardo Mongil Portell (1991)
Miguel Pérez Rodríguez (1996)
Juan Francisco Rivera (1998)
Diego Acevedo (1998)
Bernardo Mongil, hijo (2000)
Tomás “Tuto” Maldonado (2000)
Luis Salinas Quesada (2002)
José D. Cruz Rodríguez (2002)
Candelario Bonilla (2004)
Máximo Gómez (2006)

MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Antonio Campos (1985)
Manuel Vargas Badillo (1985)
Bernabé “Bebe” Cabrera (1986)
Rafael Ferrer Thomas (1987)
Agapito “Pito” Rivera Monge (1987)
Luis Enrique “Bibí” Marrero (1988)
Revista El Comandante (1996)
Norman H. Dávila (1998)
Raúl Rivera Granados (2000)
Mariano Artau Figueroa (2002)

Exaltados

Jinetes

Carlos Limardo (1985)
Leandro Barcené (1985)
Alejandro Fort Machuca (1985)
Angel T. Cordero Jr. (1985)
Mateo Matos (1985)
Ramón Santa (1985)
Manuel Caraballo (1986)
Angel T. Cordero, padre (1986)
Carlos H. Márquez (1987)
Raúl Maldonado (1987)
Ramón E. Figueroa (1987)
Francisco Belmonte (1988)
Julio Rosario (1988)
Miguel Rivera Vargas (1988)
Carlos López Falcón (1991)
José Luis Landrau Dávila (1991)
Angel Santiago (1998)
Pedro García Díaz (1998)
Eddie Belmonte (2000)
Rubén Colón Hernández (2002)
Juan Cintrón Ortiz (2002)
Guillermo Rivera Rivera (2002)
Julio A. García (2004)
Wilfredo Rohena (2004)
Alexis Feliciano (2006)
John Velázquez (2006)
Angel Cordero Falú (2008)
Juan Díaz Andino (2008)

Criadores

Antonio R. Matos (1985)
Luis Rechani Agrait (1985)
Lucas Tomás Muñiz (1986)
Carlos A. Matos (1986)
Enrique Ubarri Acosta (1987)
Mario Mercado Riera (1987)
Daniel Maldonado Dávila (1988)
Antonio Mongil Portell (1991)
Enrique Ubarri Blanes (1998)
Jorge Castro (1998)
Antonio Mongil Suárez (2002)
Eduardo González (2008)

PROPULSORES

Eduardo Cautiño Insúa (1985)
Ignacio Peñagaricano (1985)
Miguel Andino Clemente (1985)
Luisín Rosario (1985)
Antonio Fernández Castrillón (1987)
Juan Tomás Peñagaricano (1987)
Agustín Mercado Reverón (1988)
Bartolomé Lladó Vidal (1991)
Severo Colberg Ramírez (1991)
Dr. Francisco Menéndez (1996)
Lic. Francisco Espinosa (1996)
Agustín López Quiñones (1996)
Lic. Aberaldo Ruiz Suria (2000)
José "Pantalones" Santiago (2006)

Cría

Inglaterra (1958)
Battle Morn (1985)
Corazón (1985)
Quiz Star (1986)
Verset (1986)
Luchador (1987)
Gina Marie (1987)
Dorothy's Best (1987)
Levee Dancer (1987)
Prince Pat (2002)
Instomatic (2002)
Fappiano's Star (2006)

Exaltados

Nativos

Camarero (1958)
Galgo Jr. (1958)
Yaucono (1958)
Perla Fina (1958)
Bachiller (1958)
Condado (1958)
The Kid (1985)
Gurabo (1985)
Cocoliso (1986)
Wiso G (1986)
El Gato (1986)
Verset's Dancer (1987)
El Rebelde (1988)
Miss Bell (1988)
La Fe (1991)
Guaybanex (1996)
Vuelve Candy B (1996)
Ribot's Verset (1998)
Cardiólogo (1998)
Galleguito I (1998)
Verset's Jet (2000)
Imperial (2000)
Hurly Road (2000)
Blanqui R (2000)
Chorisbar (2002)
Cofresí (2002)
Imbuía Pajoquí (2002)

Nativos

Tite (2004)
Cadeneta (2004)
Temporal (2004)
Brígido (2004)
Gran Duque (2006)
Estrellero (2006)
Bricola (2006)
Mediavilla R (2006)
Loves Pleasure (2008)
Tatra Voltage (2008)

Importados

Covadonga (1958)
Colito (1958)
Tinajón (1985)
Bold Forbes (1985)
Nendivei (1986)
Dawn Glory (1986)
Tinajero (1987)
Saturnina (1987)
Mister Frisky (1991)
Julio César (1998)
Bo Judged (2000)
Bandit Bomber (2002)
Lightning Al (2002)
Frosty Admiral (2004)
Velvet Panther (2004)
Door Prize (2006)
D' Wildcat Speed (2006)

¡4,000!



John Velázquez consigue su victoria 4,000 con Rogue Agent el 28 de septiembre de 2008 en el Hipódromo Belmont Park. (Adam Coglianesse / suministrada por Joe Bruno)

Felicidades al miembro del Salón de la Fama
del Hipismo Puertorriqueño, John Velázquez, por su victoria 4,000



John Velázquez en el círculo de ganadores celebrando su victoria 4,000. Es el segundo jinete boricua con mas triunfos, detrás de Angel Cordero Jr. quien ganó 7,057 carreras. (Adam Coglianese / suministrada por Joe Bruno)

40 aniversario

Victoria de Wiso G en el Clásico del Caribe



Wiso G ganando el Clásico del Caribe lo que representó la primera victoria de Puerto Rico en la prestigiosa carrera. Lo condujo Carlos López, fue entrenado por Diego Acevedo y su dueño/criador fue el Dr. Fernando L. Goyco. El evento ocurrió el 8 de diciembre de 1968 en el Hipódromo El Comandante, Carolina. (Francisco Colmenares)

50 aniversario

Triple corona ganada por Jose Luis Landrau con Cadeneta y Lucky en 1958



Lucky, con José Luis Landrau en la silla, cruza la meta victorioso en el Clásico Día del Trabajo, tercera gema de la triple corona. Landrau realizó la gesta de ganar la primera gema con Cadeneta y la segunda y tercera gema con Lucky para convertirse en el único jinete en ganar la trilogía de eventos con dos ejemplares. El evento aconteció el 1 de septiembre de 1958 en el Hipódromo El Comandante, Carolina. (Francisco Colmenares)

El legado de Lionel Muller

El Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño comenzó a gestarse en 1983, bajo el liderato de Agustín López Quiñones y la asistencia de Francisco Narganes y Jesús Mediavilla. Para esa época, la San Juan Racing Association operaba el Hipódromo El Comandante y era firme opositora al movimiento. Sin embargo, López Quiñones y su grupo de trabajo no se amilanaron y en 1985 celebraron la primera exaltación. Así continuaron, buscando auspicios por doquier, tratando de mantener el buque a flote.

Al Lionel Muller asumir la presidencia de la Confederación Hipica de Puerto Rico, en 1990, coincidió con la llegada de una nueva empresa operadora, El Comandante Operating Co., y las cosas cambiaron positivamente. Don Agustín comenzó a visitar a Muller para contarle sus proyectos, entre ellos, la tarja que actualmente esta ubicada en el tercer piso del Clubhouse. También buscaba el apoyo económico de la empresa y los dueños de caballos para futuras exaltaciones.

Don Agustín dejó la presidencia por motivos de salud y la Junta de Directories nombró a Agustín Mercado Presidente y Muller fue designado Vice-

presidente. Reverón estuvo solo un año y renunció a su posición, pasando Muller a ocuparla. Para ese tiempo se celebraban carreras especiales para fondos generales y se destinaba una partida para el Salón de la Fama. Posteriormente Muller convenció a los dueños de caballos y habló con la empresa operadora y ambas partes acordaron hacer un presupuesto para futuras actividades.

El Salón de la Fama entró en una nueva etapa y comenzaron las exaltaciones en años pares, empezando en el 1996, y de forma consistente hasta el presente. Otros logros de Lionel fue establecer una página web en el Internet donde cada exaltado tiene sus datos sobresalientes y también consiguió las tarjas que identifican las tumbas de Camarero y The Kid.

Luego de 16 años, Muller deja la presidencia por la gran cantidad de trabajo que tiene como Vicepresidente Senior del Hipódromo Camarero, pero se mantiene como miembro de la Junta de Directores. Fueron muchas las cosas que Muller hizo en beneficio del Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño, pero su mayor aportación ha sido dejarlo sobre base firme y de prestigio.



Junta de directores del Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño tomada en 1992. Sentados de izquierda a derecha: Alberto Ojeda, Agustín Mercado Reverón, Antonio Fernández Castrillón, Agustín López Quiñones, Lionel Muller y Alfonso Escudero Jr. De pie, en el mismo orden, el Lic. Francisco Espinosa, Marcos Rivera Puga, Jesús Mediavilla, José Méndez, Francisco Narganes y el Lic. Victor Coll. (Foto archivo Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño)

Recordando...



Abuelito, con Juan Díaz Andino en la silla, posa con la guirnalda de flores luego de conquistar el Clásico Naciones Unidas. Lo sujeta Justino Rodríguez y perteneció al Louisiana Stable de Louis H. Dexter. La acción tuvo lugar el 24 de octubre de 1954 en el Hipódromo Las Casas, Santurce. Fue la última victoria clásica de Andino. (Historical Sports Research)

Aunque usted no lo crea...



Angel Cordero ejerciendo como galopador en Nueva York con casi 70 años de edad. Su nieto, Angel Cordero Jr., quién próximamente cumplirá 66 años, montó en una carrera oficial el pasado 18 de octubre en Santa Anita Park, California.

¡Gesta Mundial!



Con la inclusión de Angel Cordero al Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño, la gloriosa Familia Cordero realiza la gesta mundial de que tres generaciones, padre, hijo y nieto, estén en un mismo recinto de inmortales. Es la primera vez que sucede en el Mundo.

In Memoriam

Manuel Caraballo 1942-2007



Nació el 8 de diciembre de 1942 en Río Piedras. Fueron sus padres Dolores Caraballo e Isabel Rosario. Tuvo un hermano que también fue jinete, Dolores. Debutó ganando el 22 de marzo de 1960, abordo de Ringo Chance, en el Hipódromo El Comandante de Carolina. Su primera victoria clásica fue el 17 de julio de 1960 cuando conquistó el prestigioso Luis Muñoz Rivera Memorial con Fedora.

Líder en las estadísticas en tres ocasiones; 1966 (68), 1969 (147) y 1970 (87). En dos ocasiones ganó nueve clásicos en un año; 1967 y 1969. Entre los muchos campeones que condujo a la victoria se encuentran Fernandito, Marsella, Fedora, Indian Summer, Galleguito I, El Aguila, El Rebelde, Saturnina, Missed Out, Red Salvage, Valentino, Negruzca y Miss Bell.

Es uno de cuatro jinetes boricuas que vieron acción en cinco décadas. Los otros son Gilberto Cappacetti, Carlos López y Angel Cordero Jr. De por vida ganó 1,420 carreras entre ellas 56 clásicos.

Exaltado al Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño en 1986. Falleció el 18 de febrero de 2007 en un accidente ocurrido en la pista del Hipódromo Randall "Doc" James, Santa Cruz.

In Memoriam

Candelario Bonilla 1940-2008



Oriundo de Las Piedras, nació el 2 de diciembre de 1940. Comenzó como entrenador en el 1968. Antes, incursionó por 8 años como jinete, cosechando múltiples triunfos. Su primer triunfo clásico, como entrenador, fue la Copa Criadores de 1976 con La Gallega del Establo Caimito. Fue líder en victorias entre los entrenadores en los años 1975, 1976, 1979, 1980, 1983, 1984, 1992, 1993, 1994 y 1995. Durante su larga y exitosa trayectoria ganó 3,726 carreras, entre ellos 73 clásicos. También conquistó siete carreras de triple corona. Bonilla es uno de dos entrenadores boricuas que ha conquistado la Triple Corona y el Clásico del Caribe (ambos con Vuelve Candy B en 1992) y en la cuenca del Caribe es uno de cinco que han ganado la triple corona en su país y conquistan el prestigioso Derby Caribeño.

Algunos de los más destacados corredores que entrenó fueron La Gallega, Vuelve Candy B, Tonight's Pager, Stormy Crown T, Clear Future, Millonario, Coach Girl, Ana Sofía, Dr. Abraham, Oíste Millo, Winning T, Nice Speed, Noble Speed, Orlando G, Lillian Girl, Samba Dancer y Dr. Arbatach. Entre las caballerizas que tuvo a su cargo se encuentran Caimito, Río Grande, Atenas, La Campiña, P. R. Speed, Javier, Pablo Guzmán, Nori-Annette, Ri-Je-Su, GRC, Toa Alta, Doble T, Rey Wan, Vitualdín, Caridad, Alanesic, Dora Alta, Amistad, Florida, ER Stud y Carrusel.

Fue exaltado al Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño en el 2006. Falleció el 2 de junio de 2008.

In Memoriam

Jesús Mediavilla
1919-2008



Uno de los fundadores del Salón de la Fama del Hipismo Puertorriqueño junto a Agustín López Quiñones y Francisco Narganes. Toda su vida estuvo ligada al hipismo. Su padre, del mismo nombre, pertenece al Recinto de Inmortales del Hipismo Puertorriqueño.